## PRESSE-INFORMATION

Pressestelle: Telefon 0621 42509-16, -21 · presse@maimarkt.de

PM 12 / 27.04.2024

## "Maimarkt nimmt wieder volle Fahrt auf"

Oberbürgermeister Christian Specht und Landwirtschaftsminister Peter Hauk eröffneten am Samstag gemeinsam mit Bauernverbandspräsident Joachim Rukwied den Maimarkt Mannheim

Marktplatz, Stimmungsbild, Gradmesser der Wirtschaft: "Der Maimarkt ist ein Signal der Zuversicht!" In seiner Eröffnungsrede am Samstag, 27. April, betonte Mannheims Oberbürgermeister Christian Specht die Bedeutung von Deutschlands größter Regionalmesse als "eine Konstante, auf die sich viele Menschen freuen". Viele Betriebe generierten hier einen bedeutenden Teil ihrer Jahresaufträge. Der Maimarkt gebe Antwort auf viele Fragen, so Specht weiter, auch in Zeiten der Unsicherheit. So ziehe sich das Thema Nachhaltigkeit "wie ein grüner Faden durch alle Fachschauen". Specht würdigte das Engagement der teilnehmenden Unternehmen und Institutionen, des Handwerks, der Rettungsdienste und Feuerwehren der Sonderschau "Unser Schulterschluss für Ihre Sicherheit" und wandte sich auch an die Landwirtschaft: "Der Maimarkt ist immer auch Wertschätzung der überlebenswichtigen Arbeit der Bäuerinnen und Bauern." Im Hinblick auf das Motto "Gestalte dein Mannheim" am Stand der Stadt appellierte der Oberbürgermeister, sich an den bevorstehenden Wahlen zu beteiligen. Auf dem Maimarkt Mannheim zeigen mehr als 1.100 Aussteller in 41 Hallen und auf dem großen Freigelände 11 Tage lang Produkte und Dienstleistungen für nahezu alle Lebensbereiche. Die musikalische Gestaltung der Eröffnungsfeier übernahm das Polizeiorchester Mannheim unter der Leitung von Matthias Klingler.

Auf eine "top ausgebildete nächste Generation" wies der Präsident des Deutschen Bauernverbandes Joachim Rukwied hin. Die Landwirtschaft sei zuversichtlich, auch in fragilen Zeiten nicht nur bei der Ernährungssicherheit, sondern auch in Sachen Klimawandel, Biodiversität und Tierwohl Teil der Lösung zu sein. Dazu brauche man allerdings weniger Bürokratie, dafür mehr Perspektiven und unternehmerische Freiheit.

Daran knüpfte Peter Hauk, Minister für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz in Baden-Württemberg, an. Er wies darauf hin, dass beispielsweise nur 20 Prozent des Gemüsebedarfs in Deutschland produziert sei, darüber hinaus sei der Anteil der landwirtschaftlichen Flächen im Sinken begriffen. Der Maimarkt gebe dennoch Zuversicht, sagte Hauk – und rief zum Genuss von regional angebauten und erzeugten landwirtschaftlichen Produkten auf. Informationen und Beispiele dazu findet man auf dem Maimarkt in Halle 41.

Eine besondere Ehre wurde Spechts Amtsvorgänger Dr. Peter Kurz zuteil: Oberbürgermeister Christian Specht und Maimarkt-Chefin Stefany Goschmann zeichneten ihn für herausragende Verdienste mit der Goldenen Maimarkt-Medaille aus. Der Ex-Oberbürgermeister hatte die Bedürfnisse des Maimarktes als Marktplatz und Wirtschaftsfaktor der Region immer besonders im Fokus gehabt und unter anderem in der schwierigen Pandemie-Zeit Perspektiven aufgezeigt.

Auf dem anschließenden Maimarktrundgang verschafften sich die Ehrengäste einen ersten Eindruck über die Vielfalt der Angebote auf dem Maimarkt und kamen mit den Ausstellern ins Gespräch.

## info:

Maimarkt Mannheim noch bis 7. Mai, täglich von 9 bis 18 Uhr www.maimarkt.de